
Comment améliorer nos
démocraties ?

Le 28 mai 2024, à Genève, j'ai eu le plaisir d'animer une conférence sur 
la vraie démocratie, inspirée par les idées présentées sur le site 
www.true-democracy.info. Je suis particulièrement fier du déroulement de 
cette soirée, malgré quelques défis techniques que nous avons su 
surmonter avec succès.

J'ai pris soin d'arriver en avance pour préparer la salle, une rareté pour moi, car je 
suis souvent à la course vers la fin. Cette fois-ci, j'ai commencé à décharger mon 
véhicule vers 18h10, bien avant d'avoir accès à la salle à 18h30. Mes filles sont 
arrivées peu après et ont efficacement installé des affiches à l'entrée pour informer 
les spectateurs sur l'amélioration de la démocratie, tout en les guidant vers la salle 
de conférence.

Elles ont brillamment organisé la disposition des tables, des 70 chaises et de 
l'écran 16:9. Un moment de panique a surgi lorsque j'ai cru manquer un câble pour 
le rétroprojecteur, mais il s'est avéré que le câble était là, simplement de couleur 
noire au lieu de blanche. De plus, une interruption de courant causée par une petite
fille qui avait éteint le multiprise a été rapidement détectée et corrigée par Alice*, 
l'une de mes filles.

Malgré le stress initial, nous avons réussi à résoudre les problèmes de connexion à
Jitsi pour la vidéoconférence, même si cela nous a pris un peu plus de temps que 
prévu. Alice a finalement dû utiliser son téléphone pour la vidéoconférence à cause 
d'une caméra d'ordinateur défaillante. Bien que nous ayons probablement perdu 
des internautes en raison du retard et des problèmes techniques, nous avons 
finalement pu commencer la conférence à 19h45.

La participation a été encourageante avec environ 30 personnes présentes sur les 
37 inscrites. Bien que nous ayons installé 70 chaises, créant l'illusion de nombreux 
sièges vides, l'arrière de la salle était bien rempli.

La conférence elle-même s'est déroulée de manière fluide, et je me suis senti de 
plus en plus à l'aise au fur et à mesure de la présentation. L'interactivité avec le 
public a été excellente, les participants n'hésitant pas à poser des questions. 
J'accorde toujours une grande importance aux questions du public, et cette soirée 
n'a pas fait exception. À la fin de la présentation, seuls deux moines bouddhistes et
quelques autres personnes ont quitté la salle, tandis que la majorité du public est 
resté engagé dans la session de questions-réponses.

http://www.true-democracy.info/


Un moment particulièrement impressionnant a été lorsque j'ai annoncé la fin de la 
conférence à plusieurs reprises, mais le public, avide de plus d'informations, ne 
bougeait pas. J'ai continué à aborder des points supplémentaires jusqu'à ce que 
Jasmine*, une de mes filles prenne la parole pour remercier le public de sa 
présence et pour saluer ma prestation, malgré les défis techniques initiaux et le fait 
que c'était la toute première fois que je présentais cette conférence.

Je dois également mentionner la contribution essentielle de Djoe* le petit ami de 
Valentine*, qui a filmé la conférence avec un portable sur trépied, ce qui me 
permettra de créer un vidéoclip de cette conférence durant l'été. Il a aussi été d'un 
grand secours, pour les mamans, en s'occupant efficacement des enfants. 

Cette soirée fut une réussite et m'a encouragé à poursuivre mes efforts pour 
promouvoir une vraie démocratie par et pour les citoyens.

D’autant plus, qu’une des personnes sur Internet, aimerait que je fasse une 
conférence près de Bordeaux, à Marmande en France.

Une autre personne, m’a aussi contacté, pour me demander de refaire une 
conférence semi-privée, pour un public ciblé, sur Genève.

Vous trouverez l’avancement de ces deux projets sous le lien dénommé 
«Conférences».

*Prénoms fictifs.

PS : Plusieurs personnes, lors de la conférence, ont souligné publiquement 
l'impression très positive de voir toute une famille soudée et aimante.
Idem, le lendemain par SMS.

C'est vrai qu'elles ont été adorables et efficaces. Ce qui a énormément aidé à la 
réussite de la soirée.


